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○２学期の主な行事の総括（その１） 
  運動会 

当日は、天候にもめぐまれ晴天の秋空の下で、気持ちよく運動会を開催することができました。 

 今年度も新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、全校一斉の運動会はできませんでしたが、

次の３つのねらいを大切にして運動会の準備を進めることができました。 

① 体育科で学習した内容を中心とした学習成果を発揮するとともに、体力づくりへの意欲を高

める。 

② 友だちと力を合わせて競技や演技、応援、運動会の運営に目標をもって取り組むことで、お

互いの頑張りを認め合う関係を育む。 

③ 集団における学びの中で自分の役割と責任を果たし、主体的に行動する。 

 子どもたちは、練習を通常の体育の時間の中で行うなど、限られた時間の中で行動する場面に

迫られましたが、一人ひとりが『今、何をやらなければならないのか？』を常に考えて行動する

ことができました。当日の表現やダンスも、みんなの気持ちが一つになって美しい素敵な演技を

見せることができました。運動会後の自分自身の振り返りにおいても、多くの子どもたちが『午

前も午後も自分なりに頑張れてよかった。』、『苦手なところも本番はうまくできてよかった。』な

どの達成感を味わい、みんなで一つのものを作り上げる心地よさを体感したように思います。 

 新型コロナウイルス感染症（デルタ型）の流行により、昨年度と運動会の開催形式が異なり、

保護者の皆様に自動車利用の禁止や参観者の制限（各家庭１名）等、ご無理をお願いし、ご理解

とご協力をいただいたことに心から感謝申し上げます。おかげをもちまして、本年度の運動会で

は大きなトラブルや苦情等もなく無事に終えることができました。 

 また、運動場や学校周辺の除草作業や、運動場の整地等にご協力いただいた地域の方や、保々

小中学校学校運営協議会の皆様に重ねて感謝申し上げます。今後とも、保々小中学校へのご支援

とご協力をよろしくお願いします。 

 

第３回保々小中学校学校運営協議会開催 
 １０月２１日（木）に保々中学校で、第３回保々小中学校学校運営協議会が開催されました。

当日は、中学校の全クラスの授業を参観させていただき、その後、最近の児童や生徒の姿を元に、

情報や意見の交換をしました。主な質問やご意見については下記に紹介させていただきます。 

 （１）質疑応答について 

【質問】オンライン授業はうまく進められたか？ 

《応答》中学校はおおむねうまくいったが、小学校ではオンラインがつながらない障害が発生し

た。低学年児童は操作がうまくできず、保護者の協力を得た場面もあった。 

【質問】低学年児童の学校預かりはどれくらいあったか？ 

《応答》学年約１０名程度で、オンライン授業をしている隣の教室で学習をおこなった。保護者

に送迎をお願いした。 

四日市市立保々小学校だより    令和３年１２月３日（金） №２１ 



- 2 - 

 

（２）情報交換について（各学校運営協議会委員さんのご意見も含む） 

○児童や生徒については、授業態度もよく、落ち着いて学校生活がおくれている。 

○SNSトラブルやゲーム依存傾向の児童や生徒が発生した。SNSトラブルやゲーム依存症を扱っ 

た授業や指導を行った。 

○小学校においては、全国学力状況調査や NRT調査から、国語科における読解力の弱さが課題と

して挙げられ、読書の時間や読み聞かせの充実をはかりながら、家庭での読書時間の確保に努

めている。また、図書室の本を新しいものに入れ替えるなどして、子どもの興味や関心にあっ

たものにしている。 

○保々地区人権まちづくり協議会と連携をとりながら、人権学習を進めている。小学校において

は、スマイルリボン運動を保々地区人権まちづくり協議会と連携しながら進めている。 

○復習を中心とした家庭学習が必要である。『わかったこと』、『わからなかったこと』が自覚でき、

反復練習等の学びを継続させることができる。 

○学習指導要領が改訂され、親の世代とは、学習指導要領自体が変わっており、学習の仕方に親

も子も戸惑っている状況がある。 

○市場町の道路拡幅工事後、カラー舗装（緑色）の要望を三重県に対して、自治会、学校、セン

ターと連携を取りながら行っている。その他の危険な通学路に関しても、必要があれば改善要

望を自治会としても他の団体と連携しながら積極的にだしていきたい。 

○まきの木台のローソン前交差点が危険であることを関係機関に伝えたら、四日市西警察署が調

査に来るなどの動きがあった。 

 このような貴重なご意見を参考にしながら、小中学校とも学校運営を進めてまいります。 

 

サツマイモの収穫（低学年） 
 １１月４日（木）に保々の自然に親しむ会（代表：柴田正さん）のご協力を得ながら、サツマ

イモの収穫を行いました。５月３１日（月）にサツマイモのつるを植え付けましたが、今年は干

ばつや極端な高温、台風などの被害や電柵によるイノシシやシカ等の食害もなく、昨年よりも多

くのサツマイモが収穫できました。大きなサツマイモは、小ぶりのカボチャぐらいあり、掘れば

掘るほど出てくるサツマイモに児童は大喜びでした。 

 収穫したサツマイモは、その日のうちに持ち帰り、各家庭で食していただきました。多くの保

護者のみなさんから、感謝の言葉とおいしかったサツマイモの感想をたくさんいただきました。 

 サツマイモの栽培をするにあたり、土づくりから収穫まで、日常的な潅水や除草作業を含めて、

一手に担っていただいた保々の自然に親しむ会の皆さんに、心から感謝申し上げます。 

 

授業参観（11/20）ありがとうございました 
 １１月２０日（土）に授業参観を実施しました。今年も新型コロナウイルス感染症拡大防止の

観点から、地区割での実施となりましたが、多くの保護者の皆様に来校していただきありがとう

ございました。ご覧いただいた通り、子どもたちは大変落ち着いて授業に取り組むことができ、

展示してある図工や書写の作品等も完成度の高い仕上がりになっています。また、一人一台のタ

ブレットを活用した授業や理科の実験、道徳などさまざまな授業を参観していただけたと思いま

す。コロナ禍の新しい生活様式の中の一つとして、学校教育もこのように変化してきております。

今後も予想されるさまざまな変化に、家庭と連携を深めながら対応したいと考えておりますので

よろしくお願いします。 


